

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION
DE LA NOCHE
Noticias y telegramas
de la noche anterior y de todo el día
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO
DE LA NOCHE
VENTA SOLO
DOS CUARTOS NUMERO.
ANUNCIOS: precio convencional

AÑO XXVII. N.º 6603. EDICION TERCER V

MADRID, LUNES 3 DE ENERO DE 1876.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR. 120.

TRANSPORTES PARA ASTURIAS Y GALICIA. L. Ramirez. Alcalá, 12.

COMPANIA GENERAL TRANSATLANTICA
Vapores-correos franceses
Salidas de Santander para San Nazaire (Francia), el 12 y 17 de cada mes y para Cuba y las Antillas el 21. Para flete y pasaje, dirigirse á los señores Hijos de Dorica, Herman-Cortés, 1, Santander.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 3 DE ENERO.

La Gaceta de hoy no publica ningun decreto ni disposicion de interes general.

Ayer á las doce, al arreglar su baul el dependiente de la tienda núm. 13 de la calle de Valverde, se le disparó un revólver que tenia dentro, atravesándole el proyectil la mano izquierda. La herida, que parece grave, le fué curada en la casa de socorro del segundo distrito, siendo conducido despues á su casa.

La antigua junta del distrito de la Inclusa, procedente del Circulo popular alfonsino, que viene practicando trabajos como comité electoral hace mas de dos años, se constituyó anoche en sesion, acordando publicar un manifiesto dirigido á los electores del distrito, que en breve verá la luz pública.

Anoche se recibió en Madrid la noticia de haber llegado sin novedad á Arjons el señor duque de la Torre.

El gobierno presenta candidato por el distrito de Vera, al Sr. D. Ricardo Heredia.

Han llegado á Nápoles los ex-diputados españoles Sres. Anglada y Orense (D. Antonio).

Hablábase anoche en algunos circulos, de la posibilidad de que el partido constitucional publicase un nuevo manifiesto, si los incidentes electorales lo hicieran preciso.

Segun telegrama recibido de Filadelfia, se habia instalado ya la comisionaria.

El intendente militar Sr. D. Francisco Ravé, director de la academia de Administracion militar, ha regresado á Avila.

De los periódicos de anoche:
El Diario Español dice que la prensa

se cree más perjudicada que favorecida con las nuevas disposiciones que han de regirla.

El Pueblo Español combate los decretos que aparecieron ayer en la Gaceta.

El Tiempo elogia las declaraciones políticas hechas en la notable esposicion al decreto de convocatoria, y dice que hará un exámen detenido sobre las disposiciones de imprenta.

La Epoca aplaude el decreto de convocatoria. También el Cronista.

Hemos recibido el primer número de el Jurista periódico bimensual. Le deseamos larga vida.

El Sr. D. Severiano Arias, se presenta candidato constitucional por Málaga.

El gobierno del rey de Portugal ha agraciado con la gran cruz de la orden de Cristo al Sr. D. Agustin Estéban Collantes, ministro plenipotenciario que acaba de ser de España en aquel reino.

Ayer á las cinco de la tarde los guardias de órden público números 191 y 340 prestaron un importante servicio deteniendo los caballos del coche del señor marqués de Pino Hermoso que por el paseo de la Castellana iban desbocados. Afortunadamente el marqués que iba dentro del carruaje no sufrió ningun quebranto.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus corresponsales:

Gijon, 2.

En este distrito habrá lucha electoral entre candidatos que defienden la política del gabinete actual.—P.

Reus, 2.

El gobernador civil de la provincia ha examinado los objetos destinados á la esposicion de Filadelfia. Ha sido despues obsequiado con un banquete.—S.

San Sebastian, 2.

Las baterías de Arratsain han lanzado esta mañana algunos proyectiles, hiriendo gravemente á un joven.—P.

Málaga, 2.

Los candidatos afectos á la política del gobierno, tienen grandes probabilidades de triunfo en toda la provincia. Los constitucionales rehusan designar personas para ocupar las vacantes en las corporaciones provincial y municipal, porque son pocas.—M.

Sevilla, 2.

Reunido el comercio, ha acclamado por unanimidad diputado á D. Gon-

zalo Segovia. Se ha nombrado un comité.—U.

Hasta el día 7 no se abrirán las clases en la academia de administracion militar.

Mañana saldrá para Málaga el general Lopez Dominguez.

Ha salido de Almería el vapor Piles.

Ayer á las cinco de la tarde, en la calle de Jardines, núm. 1, 4.º, se perpetró un robo consistente en 10000 reales en metálico y algunas alhajas y ropas, al sereno de dicha calle, en ocasion de hallarse ausente de ella. El juzgado de guardia ha empezado á instruir las oportunas diligencias.

Segun el Siglo Médico durante la última semana las fiebres eruptivas que venian presentándose en la infancia y la edad adulta, produciendo cierta alarma por el carácter que algunas de ellas revestian, disminuyen notablemente y se hacen de marcha benigna y franca; otros afectos eruptivos localizados se han mostrado tambien en bastante número, obediendo la mayoría de las veces á vicios dietéticos de múltiples manifestaciones. Las laringitis y bronquitis catarrales muy numerosas, no han sido graves; las neumonías, pleurosis, bronco y pleuroneumonías, reumatismos poli-articulares, fiebres catarrales, erisipelas, etcétera, revisten la misma forma que anteriormente hicimos notar.

En las enfermedades crónicas ha disminuido la mortalidad; las que más notablemente se han exacerbado han sido las del corazon y los grandes vasos.

Se han recibido noticias del viaje á Filadelfia de la comision española, La navegacion fué penosa y larga; el recibimiento que se hizo en Nueva York al Sr. Lopez Fabra fué muy afectuoso, y la visita al presidente muy cordial.

Varios periódicos de anoche niegan la noticia dada por LA CORRESPONDENCIA de que el Sr. Nocedal se presentaba candidato á Cortes.

No insistimos, pues en afirmarlo, pero ya veremos si da el tiempo la razon á nuestros colegas.

Sería conveniente que no se exigiera la firma del director en los periódicos que se remiten á las autoridades y que bastara con el sello de la redaccion, por que de lo contrario, se obliga al director á estar á horas fijas en la redaccion y esto puede ser una grande dificultad muchas veces.

Así lo creen periódicos de anoche.

Dícese que nuestro amigo el Sr. Peña y Goñi va á ser objeto de una distincion especial por parte del gobierno.

La Asociacion de escritores y artistas se reunirá en junta general el último domingo de este mes, segun determinó anoche la directiva, que dejó aprobada la memoria que ha de leer dando cuenta de los actos de la corporacion durante el año. La misma junta acordó nombrar sócia de mérito á la distinguida artista D.ª Leopolda Gassó por el magnifico retrato de D. Lucas Aguirre, que ha regalado.

La Sra. D.ª Raimunda Alvarez de Llanos ha ofrecido cuatro plazas gratuitas en su colegio de la calle de la Justa, para cuatro huérfanas de individuos de la Asociacion de escritores y artistas. La junta directiva al aceptar tan generoso ofrecimiento, acordó anoche dar las gracias á esta apreciable señora.

Ayer se reunieron en casa del señor Ulloa los vicepresidentes del partido constitucional, para ocuparse de la cuestion de elecciones.

El Sr. Sagasta recibió ayer gran número de telegramas y cartas de provincias dándole cuenta de las diversas fases porque atraviesa la cuestion electoral en los distritos.

La Agencia Americana nos trasmitió anoche los siguientes telegramas:

San Sebastian, 2 (2 tarde.)

Hernani sigue sin novedad.

Sobre Guetaria anteayer, 20 granadas y 3 bombas: ninguna desgracia.

Ayer presentáronse á una avanzada seis carlistas.

Moriones trabaja activamente.

Vienna, 2.

Se prepara un cambio de política interior en Austria.

El partido antiprusiano y antihúngaro llegará á obtener probablemente el mando.

Muchos financieros conocidos por sus relaciones íntimas con el gobierno prusiano tienen hechas ofertas á Hungría de los capitales necesarios para fundar un Banco Nacional completamente independiente.

San Petersburgo, 2.

En los circulos políticos se cree existen inteligencias entre Rusia y Austria para intervenir radicalmente en los asuntos de Turquía para la primavera próxima. En tal caso Austria ocuparía la Bosnia y la Herzegovina.

Bruselas, 2.

Se reciben malas noticias de la huelga. Hay manifestaciones tumultuosas.

Segun las noticias de anoche, S. M. la reina madre seguia mejor, pero le ha sobrevenido durante el día una ligera oftalmia.

Las noticias recibidas en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy carecen de importancia.

El bolsin cerró anoche á 17-30 al contado y 17-42 1/2 á fin de mes, con cupon vencido.

EDICION DE LA TARDE
DE HOY 3 DE ENERO.

De los periódicos de anoche:
El Eco de España dice que no cree conveniente que se someta á la prensa á la jurisdiccion de los tribunales ordinarios.

El Imparcial no se dispone á la polémica sobre los últimos decretos por temor á lo que determinan sus disposiciones.

El Popular combate el decreto sobre imprenta.

Se considera probable que el comité ejecutivo de los constitucionales juzgue necesaria la reunion de la junta directiva para discutir y resolver una cuestion de conducta de gran trascendencia para dicho partido.

Así se dice al menos.

El general Canrobert ha visitado al mariscal Mac-Mahon en su palacio del Eliseo.

Ayer falleció en esta corte la virtuosa señora doña Bárbara Gonzalez Renedo, madre política de nuestro querido amigo y director del Imparcial, Sr. D. Luis Polanco, á quien enviámos, igualmente que á su distinguida familia, la espression de nuestro sentimiento.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 733895 rs. por 1492 imposiciones, y se devolvieron 187287 á solicitud de 93 imponentes.

En el distrito de Béjar lucharán el Sr. Lozano, constitucional, y el señor D. Leoncio Miranda, adicto á la oposicion y que, segun nuestras noticias, tiene grandes probabilidades de triunfo.

La funcion verificada el viernes en el Liceo Piquer fué de las más notables. Los conocidos aficionados señora de Brotons, señorita de Ferrant, señores Voquer Flores y Leon y Marín estuvieron acertadísimos en la parte dramática. La elegante señora de Neda leyó una delicada poesia, compuesta

por ella, y otra el joven poeta señor Sanjurjo. La señorita Buzon, cuyos progresos en Italia han sido notables, cantó acompañada por el acreditado profesor Sr. Mangiagalli dos piezas, una de las cuales tuvo que repetir entre entusiastas aplausos. La concurrencia, que era numerosísima y distinguida, al abandonar los artísticos salones del liceo, felicitó á la señora de Piquer por tan brillante fiesta.

Por el correo de hoy recibimos las siguientes noticias de provincias:

Pamplona, 1.º
Se piensa en plantar un nuevo arbolado en las afueras, ya que fué preciso cortar el existente el año pasado.

—Son varias las bajas que desde el monte Ezpeba han causado nuestros proyectiles disparados desde Oricain.

—El Eco de Pamplona, periódico fuertista, desea que los periódicos que no lo son no acentúen sus agrios ataques contra los usos provinciales del Norte, y que los individuos que defienden los fueros no se dejen dominar hasta la exaltación por el arraigado cariño á sus costumbres.

—El día 31 hubo una pequeña escaramuza en Gorraiz, ocupando el pueblo nuestros soldados, que hicieron huir á dos compañías carlistas, causándoles bastantes bajas. Las de las tropas fueron tres heridos de alguna gravedad.

Zaragoza, 1.º
Dice un periódico en cartas de Madrid, que el general Reina podrá salir esta semana de su casa y que D. Carlos Marfori dejará pronto su actual residencia.

Tarragona, 2.º
Días atrás fueron robadas 15000 pesetas de la fábrica de vapor de Reus titulada La Fabril algodonera.

Barcelona, 2.º
Ayer se fijaron grandes carteles en que la sociedad carnavalesca del Borne invita á suscribirse á los que deseen tomar parte en la cabalgata y mascarada que debe ir á Madrid.

—Todos los capitanes rusos, dinamarqueses, noruegos y alemanes, de los buques surtos en nuestro puerto, han celebrado la entrada de año con un gran banquete en el hotel Peninsular. En dicho acto se dedicaron frases muy benévolas á España.

Málaga, 2.º
Ayer fondeó en este puerto el vapor Segovia, que en Punta de Europa estuvo á punto de ser pasado por una cañonera inglesa.

—Ayer ha visto la luz el primer número del nuevo diario El Mediodía.

—Ayer conferenció con el gobernador por invitación del mismo, la comisión del partido constitucional compuesta de los señores Dávila, Lopez Dominguez y Riusneño. Se trató la cuestión electoral.

—Es esperado en esta el general Lopez Dominguez.

Cádiz, 2.º
Ha salido para Palma la goleta de guerra Buenaventura. Se está arrendando el Vulcano, que irá de estación á Canarias.

—Los gastos de la recepción hecha al general Jovellar en Sevilla, los abonará el círculo Hispano ultramarino.

—El brindis del Sr. Gonzalez de la Vega en el banquete ofrecido al mismo general en esta ciudad, fué el siguiente:

«En nombre del partido constitucional de Cádiz, tengo la honra de saludar al general Jovellar, por ser uno de los iniciadores de la revolución del 68 y al mismo tiempo el constante caudillo de la libertad.»

Brindo, pues, por D. Alfonso XII, por que el bravo general logre pacificar brevemente á Cuba, como ha pacificado al Centro, y por el ejército liberal español.»

Están concluidos los planos de la nueva escuela de Veterinaria, y las obras empezarán pronto en el espacio próximo al Casino de la calle de Embajadores, destinado á la construcción de dicho edificio. Los trabajos se efectuarán con gran actividad, esperando-se que quedarán concluidos á principios del verano.

—El Sr. D. Eugenio Duque terminará muy en breve el busto de Cervantes que regala á la asociación de Escritores y artistas.

El distinguido pintor Sr. Criado y Baca está terminando dos bellísimos paisajes para la exposición de Filadelfia.

—A contar desde el presente mes el periódico la Raza latina, que se publicaba quincenalmente, saldrá á luz cada diez días.

—Se ha verificado en Londres una venta de antiguas monedas de cobre, que ha producido 81876 francos. Entre otras piezas raras se vendió un penique del año 1230 con la efigie de David I rey de Escocia, en 680 francos; otro de 1250, del reinado de Alejandro III, en 825; un farthing, ó ochavo inglés, del mismo reinado, en 500 francos; otro del pretendiente al trono Roberto Bruce, en 1030 francos, y un medio penique en 1275. También se vendió una pieza de oro de 40 chelines del año 1382, en 2125 francos. La mayor parte de estas monedas las ha adquirido el museo numismático de Edimburgo.

—El notable artista, D. Joaquín Pi y Margall, concluirá muy pronto el grabado de los títulos para los individuos de la asociación de Escritores. El correcto dibujo de los referidos títulos es original del Sr. Sans.

—Dentro de pocos días se publicará una importante obra del Sr. D. José Manjarrés, catedrático de la escuela de Bellas artes de Barcelona. La casa editorial de los Sres. Bastinos ha hecho grandes gastos para la publicación de este importante trabajo que se titulará Las Bellas artes.

—Dos nuevos libros tiene en prensa el conocido escritor D. Manuel Ossorio y Bernard. Titúlase el uno Moral infantil, páginas en verso y el otro es reimpresión del Novísimo diccionario festivo, que tanta aceptación logró en 1868 cuando se publicó por vez primera.

—Antes de fin de mes se pondrá probablemente á la venta la Guía oficial para 1876.

—La universidad católica que con motivo de la libertad de enseñanza se ha creado en París, ha inaugurado el 29 del pasado la facultad de ciencias.

—Está llamando la atención en París, en el Teatro-Miniatura una comedia titulada Viaje de Arlequin á la luna, imitación de la que en el teatro de la Gaité se representa, tomada de la novela de Julio Verne.

—El 17 del corriente mes se estrenará en el teatro del Circo la obra de Calderon titulada El Mago prodigioso. Antes de esta producción se pondrá en escena la de los Sres. Retes y Echevarría la Fornarina.

—El último drama del Sr. Echeagaray, que se estrenará muy en breve, titúlase: Como empieza y como acaba.—N.

Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes CARTAS DE LA GUERRA:

Lerin, 31 diciembre.
Hoy ha salido de aquí una compañía del provincial de Oviedo, que con otra del mismo batallón procedente de Laraga, marchan á reforzar las posiciones del Perdon.

—El regimiento caballería de la Reina, el de Numancia y dos batallones de infantería, pernoctaron anoche en Andosilla, saliendo hoy á las diez de la mañana para embarcar en Alcañadre con dirección á Logroño, desde donde pasarán á Vitoria. El paso de esta fuerza se ha completado el de todo el ejército de la izquierda destinado á operar por la parte de Alava.

—Se ha publicado en esta plaza un bando disponiendo que todo el que tuviere cámaño en su poder lo presente en el término de veinte y cuatro horas. El objeto es que no lo puedan utilizar en favor de los carlistas en la construcción de alpargatas; así es que se les permite que pasen á venderlo á Castilla, pero se impondrán penas severas al que se encontrase trasladando al campo enemigo cualquier cantidad de aquel artículo.

—En Allo y en toda la Solana se ha prohibido terminantemente desde el día de ayer que ninguna persona pueda venir en dirección á nuestra línea.

—Los carlistas están de enhorabuena. Después de no percibir un céntimo en una porción de tiempo, se han encontrado agradabilmente sorprendidos con un duro que á cada uno han dado, sin duda para celebrar la Nochebuena.

—A gran parte de la caballería carlista se ha dado zamarras blancas.—A.

Tafalla, 1.º
Ha salido la compañía de voluntarios forales para Lumbier y las acémilas de la brigada del Campo con dirección á Pamplona.

—A consecuencia del cambio de tropas operado en Puente la Reina, que anunció ayer, los carlistas han acumulado sus fuerzas en Cirauqui creyendo iban á ser atacados.

—Siguen presentándose en Oteiza, Huevite y Puente la Reina, en escaso número, á consecuencia de que los navarros vigilan mucho á los voluntarios que son los que más descontentos están en sus filas.

—A las tres he tenido el gusto de acompañar á tomar el sol por la vía férrea hasta cerca de Olite á los generales Primo de Rivera, Prendergast, brigadier Ortiz, el teniente coronel de

artillería de á pié, y los ayudantes Cárdenas y Moraleda.

—La conversacion durante el paseo ha versado sobre asuntos de guerra, retirándonos, despues que el fresco se hacia sentir, á nuestros respectivos alojamientos.

—El cojo de Cirauqui salió ayer á San Martín.

—Antes de ayer, segun los partes recibidos, el enemigo hizo un nutrido fuego al fuerte de San Marcial, pero sin resultados.

Es cuanto puedo comunicar á Vd.—A. BIAJ.

Vitoria, 2.º
Anoche á las siete y media llegó á esta el bizarro general Loma, hijo de este pais, con todo el cuartel general. Su llegada sorprendió á todos que no los esperaban, pero pronto corrió la noticia por la población y acudieron á saludarle sus muchísimos amigos y antiguos compañeros, porque debo decirles que Loma es alavés.—A. T.

—El general Martínez Campos sale hoy para el Norte y mañana lo verificará el general Quesada.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha estado esta tarde á cumplimentar á la princesa de Asturias.

Los gobernadores de Murcia y Alicante han conferenciado hoy con el señor Cánovas.

Hoy se ha reunido el consejo de Estado en pleno en la sala de lo contencioso para la vista del pleito entre el administrador de la testamentaria de los condes de Cabarrús, representado por D. Manuel Silveira, y la administración general del Estado sobre aprovechamiento de aguas del Lozoya.

—Pasado mañana se reunirá en pleno el consejo para los asuntos ordinarios y para dar posesion de su cargo al nuevo consejero D. Agustín El Collantes.

—No es cierto como se dijo, que se haya concedido un crédito extraordinario con aplicación al personal de este alto cuerpo.

—Las obras del consejo paralizadas, probablemente continuarán dentro de pocos días.

—El secretario general del consejo de Estado D. Pedro Madrazo se encuentra mejor de su indisposicion; y hoy ha podido salir de casa. Dentro de pocos días asistirá al consejo.

Hoy se ha dado orden al presidente del colegio de agentes de que se admitan á cotizacion las acciones nuevamente emitidas por el Banco Hipotecario Español.

Hoy han quedado firmados los nombramientos de oficiales de tercer grado de la seccion de bibliotecas del cuerpo de bibliotecarios, archiveros y anticuarios, á favor de los señores don Matias Carbó y D. Gregorio Martinez Gomez, propuestos en primer lugar por la junta del ramo.

Al constituirse ayer la junta de inspeccion y estadística de instrucción pública, presidida por el Sr. Maldonado Macanaz, se acordó nombrar secretario al Sr. Galdo y vicesecretario al Sr. Vallia; que las sesiones se celebren todos los sábados en el despacho del director, y el orden que han de llevar los trabajos de la junta.

Ayer mismo ya se ocupó del examen de algunos títulos académicos de cu-

sejo la promocion de dos brigadieres á mariscales de campo por propuesta de los generales Quesada y Martinez Campos.

Ha sido destinado á Cuba de subintendente interventor de aquel ejército, el comisario de guerra de primera clase del ejército de la derecha en el Norte Sr. Hernandez Colon.

Ha llegado á Madrid el coronel del cuerpo y jefe de estado mayor del distrito de Valencia Sr. Rivera.

Parece que dentro de breves dias girará una visita á la academia de Administración militar establecida en Avila el director general Sr. Zapatero.

El general Martínez Campos sale hoy para el Norte y mañana lo verificará el general Quesada.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha estado esta tarde á cumplimentar á la princesa de Asturias.

Los gobernadores de Murcia y Alicante han conferenciado hoy con el señor Cánovas.

Hoy se ha reunido el consejo de Estado en pleno en la sala de lo contencioso para la vista del pleito entre el administrador de la testamentaria de los condes de Cabarrús, representado por D. Manuel Silveira, y la administración general del Estado sobre aprovechamiento de aguas del Lozoya.

—Pasado mañana se reunirá en pleno el consejo para los asuntos ordinarios y para dar posesion de su cargo al nuevo consejero D. Agustín El Collantes.

—No es cierto como se dijo, que se haya concedido un crédito extraordinario con aplicación al personal de este alto cuerpo.

—Las obras del consejo paralizadas, probablemente continuarán dentro de pocos días.

—El secretario general del consejo de Estado D. Pedro Madrazo se encuentra mejor de su indisposicion; y hoy ha podido salir de casa. Dentro de pocos dias asistirá al consejo.

Hoy se ha dado orden al presidente del colegio de agentes de que se admitan á cotizacion las acciones nuevamente emitidas por el Banco Hipotecario Español.

Hoy han quedado firmados los nombramientos de oficiales de tercer grado de la seccion de bibliotecas del cuerpo de bibliotecarios, archiveros y anticuarios, á favor de los señores don Matias Carbó y D. Gregorio Martinez Gomez, propuestos en primer lugar por la junta del ramo.

Al constituirse ayer la junta de inspeccion y estadística de instrucción pública, presidida por el Sr. Maldonado Macanaz, se acordó nombrar secretario al Sr. Galdo y vicesecretario al Sr. Vallia; que las sesiones se celebren todos los sábados en el despacho del director, y el orden que han de llevar los trabajos de la junta.

Ayer mismo ya se ocupó del examen de algunos títulos académicos de cu-

